11.000303 (12/091)

Reg. 25/-00

Motion Fraktion SP/JUSO (Stefan Jordi, SP): Progr - Situation für Velofahrende verbessern!

Der Progr hat sich in den letzten Jahren erfreulicherweise zu einem gut besuchten Kulturzentrum und zu einem beliebten Ausgeh-Ort entwickelt. Die meisten Besucherinnen und Besucher reisen mit öV, zu Fuss oder per Velo an. Deshalb wären eine ausreichende Anzahl Veloabstellplätze auch auf öffentlichem Grund dringend notwendig.

Zudem ist der Zugang zum Eingang im Hof für Fahrrad fahrende vom Waisenhausplatz her nicht möglich. Hingegen kann zu jeder Zeit festgestellt werden, dass zahlreiche PW an der Speichergasse rechtswidrig im Parkverbot stehen. Dies zeigt auf, dass genügend Platz vorhanden wäre, um an dieser Stelle dringend zusätzlich benötigte Abstellplätze für Velos zu errichten – ohne dass dabei Auto fahrende oder zu Fuss Gehende behindert würden.

Wir fordern deshalb den Gemeinderat auf, unter folgenden Aspekten eine Vorlage zu erarbeiten:

- Errichtung genügender Anzahl an Veloabstellplätzen entlang der Speichergasse auf Höhe des Progr-Hofes
- 2. Die Zufahrt für Velofahrende vom Waisenhausplatz her zu ermöglichen.

Bern, 22. September 2011

Motion Fraktion SP/JUSO (Stefan Jordi, SP): Tanja Walliser, Halua Pinto de Magalhães, Ursula Marti, Annette Lehmann, Giovanna Battagliero, Silvia Schoch-Meyer, Hasim Sönmez, Ruedi Keller, Patrizia Mordini, Guglielmo Grossi, Miriam Schwarz, Corinne Mathieu, Beat Zobrist, Rithy Chheng, Gisela Vollmer

Antwort des Gemeinderats

Die vorliegende Motion betrifft inhaltlich einen Bereich, der in der gemeinderätlichen Zuständigkeit liegt. Es kommt ihr der Charakter einer Richtlinie zu. Sollte die Motion erheblich erklärt werden, ist sie für den Gemeinderat nicht bindend. Er hat bei Richtlinienmotionen einen relativ grossen Spielraum hinsichtlich des Grads der Zielerreichung, der einzusetzenden Mittel und der weiteren Modalitäten bei der Erfüllung des Auftrags, und die Entscheidverantwortung bleibt bei ihm.

Dem Gemeinderat ist die Förderung des umwelt- und stadtverträglichen Langsamverkehrs ein grosses Anliegen. Publikumsintensive Angebote wie der Progr sollen deshalb mit dem Velo gut erschlossen sein. Derzeit ist der Progr mit dem Velo nur von Westen über die Speichergasse zu erreichen. Die Zufahrt vom Waisenhausplatz erfordert den Umweg über die Hodlerstrasse oder die Aarbergergasse und die Genfergasse. Um diese Umwege zu umgehen, benützen einige Velofahrende das Trottoir der Speichergasse, um auf direktem Weg vom Waisenhausplatz zum Progr zu gelangen. Zudem werden Velos vermehrt auf dem Trottoir abgestellt, da die offiziellen Veloabstellplätze voll belegt sind.

Vor diesem Hintergrund ist der Gemeinderat bereit, die beiden Forderungen des Vorstosses zu prüfen, so auch den durchgehenden Velogegenverkehr in der Speichergasse zwischen Waisenhausplatz und Genfergasse. Aus Zuständigkeitsgründen beantragt der Gemeinderat dem Stadtrat allerdings, die Motion abzulehnen. Er ist jedoch bereit, den Vorstoss als Postulat entgegen zu nehmen.

Folgen für das Personal und die Finanzen
Je nach Massnahme, können zum heutigen Zeitpunkt noch nicht abgeschätzt werden.

Antrag

Der Gemeinderat beantragt dem Stadtrat, die Motion abzulehnen; er ist jedoch bereit, den Vorstoss als Postulat entgegen zu nehmen.

Bern, 21. Februar 2012

Der Gemeinderat